
OFICIO N° 76217
INC.: solicitud

lrg/mkr
S.59°/369 VALPARAÍSO, 19 de julio de 2021

Por orden del señor Presidente de la Cámara de
Diputados, cúmpleme poner en su conocimiento la petición del Diputado señor
SEBASTIÁN KEITEL BIANCHI, quien, en uso de la facultad que le confieren los
artículos 9° de la ley N° 18.918, orgánica constitucional del Congreso Nacional, y
308 del Reglamento de la Cámara de Diputados, ha requerido que se oficie a US.
para que, al tenor de la solicitud adjunta, informe a esta Cámara sobre las
estadísticas de cada una de las comunas que agrupan el distrito Nº9, según el
número de servicios comerciales mínimos necesarios para que los vecinos de una
comuna no deban trasladarse a otra para adquirir víveres, medicamentos, acceso
a sucursales de pago, entre otros de similares características, especificando la
cantidad de estos hace 2 años atrás, en el marco del reportaje denominado
�Crónicas del Domingo� de la señal de TVN, sobre el lamentable y preocupante
estado de situación respecto de la escasa cobertura de centros comerciales de
vital relevancia para sectores más populares, en los términos que requiere.

Me permito hacer presente que, si la respuesta a este
oficio contuviere materias reservadas o secretas, deberá señalarlo en forma
destacada e indicar el fundamento legal de tal calificación, en cumplimiento a lo
ordenado en el inciso segundo del artículo 8° de la Constitución Política de la
República.

Lo que tengo a bien comunicar a US., conforme a lo
dispuesto en las señaladas disposiciones.

Dios guarde a US.

LUIS ROJAS GALLARDO
Prosecretario de la Cámara de Diputados

AL SEÑOR MINISTRO DE ECONOMÍA, FOMENTO Y TURISMO

https://extranet.camara.cl/verificardoc
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SOLICITA PROVEER INFORMACIÓN ESTADÍSTICA SOBRE ESTADO DE DISTRIBUCIÓN Y 

COBERTURA DE COMERCIO EN LAS COMUNAS QUE SEÑALA 

  

De: H. Diputado Sebastián Keitel Bianchi 

Para: Lucas Palacios Covarrubias,  

Ministro de Economía, Fomento y Turismo. 

Fecha: 19 de julio de 2021 

_________________________________________________________________________ 

Estimado Ministro, saludándolo cordialmente, me dirijo a usted con el objeto de 

solicitarle con amabilidad tenga a bien proveernos los antecedentes necesarios 

respecto del siguiente asunto que procedo a detallar. 

 

Mediante la presente, tengo a bien informarle que he tomado conocimiento a 

través de un reportaje denominado “Crónicas del Domingo” de la señal de TVN, sobre 

el lamentable y preocupante estado de situación respecto de la escasa cobertura de 

centros comerciales de vital relevancia para sectores más populares distribuidos en 

algunas comunas del gran Santiago; a saber, me inquietó particularmente lo que 

acontece con algunas de ellas como Lo Espejo y Cerro Navia las que con anterioridad, 

contaban con sucursales de supermercados, bancos, dependencias de servicios de 

pagos de cuentas como Servipag, farmacias, entre otros de similares características y 

que, actualmente, ya no existen. Tanto es así, que los habitantes de dichas comunas 

realizaron un “tour” con el periodista de dicho programa dejando en evidencia las 
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tremendas dificultades que les significa ahora acceder a realizar compras en un 

supermercado, para lo cual deben trasladarse de una comuna a otra (Cerro Navia a 

Quinta Normal) en circunstancias en las que antes accedían en aproximadamente cinco 

minutos, no teniendo la necesidad de trasladarse en locomoción colectiva especial para 

el efecto, ni teniendo que depender de un acompañante que ayude a cargar y trasladar 

las compras realizadas por razones de su evidente peso, extensión en el tramo –media 

hora de ida, media hora de regreso aproximadamente- y seguridad en el trayecto, lo 

que sumado a lo anterior, implica además un valor adicional en a cubrir para la persona 

que asiste en la adquisición y traslado de víveres. 

Lo anterior, impactando seriamente en las dificultades de salud que aqueja a las 

y los vecinos de esas comunas toda vez que algunos de ellos, personas mayores, 

padecen de patologías como osteoporosis en caderas u otras de similares 

características que les imposibilitan todavía más el traslado y carga en la adquisición de 

los víveres, el cursar el tramo en locomoción colectiva de a pie por falta de espacio y 

cargando además sus compras. 

Un estudio de Equifax Mapcity, explicado por don Nelson Betancourt, Manager 

de esa organización, dejo expuesta la realidad de la Comuna de Lo Espejo donde se 

evidenció  que cuenta hoy con una sola sucursal bancaria. En Cerro Navia el panorama 

es similar encontrándose en un claro déficit de este tipo de servicios y por lo tanto en 

una situación igual de crítica que otras comunas populares o vulnerables. 

En resumen, dicho estudio enfatizó que tanto Cerro Navia como Lo Espejo son 

de las diez comunas de la Región Metropolitana con menos servicios.   

Cerro Navia tiene 143.465 habitantes, antes del “estallido social” contaba con al 

menos dos supermercados de grandes cadenas; hoy ninguno de ellos existe. Además, 

no cuenta con una línea de metro. Se encuentra proyectada la futura línea 7. Lo Espejo, 

ni siquiera está en los planes. 
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Actualmente, solo en la comuna de Pudahuel, enfatiza el reportaje, quedan 

concentrados la mayor cantidad de servicios disponibles en la zona  (Barrancas). 

Un estudio de la Cámara Chilena de la Construcción refirió que 2.220.000 

habitantes en Chile vive en una condición urbana crítica; el informe analiza cinco 

dimensiones, una de ellas el acceso a servicios y equipamiento. 

 

Por todo lo anterior Ministro, le pido considere enviarme antecedentes 

estadísticos de cada una de las comunas que agrupan el distrito N°9 según el número 

de servicios comerciales “mínimos” necesarios para que los vecinos de una comuna no 

deban trasladarse a otra para adquirir víveres, medicamentos, acceso a sucursales de 

pago, entre otros de similares características, especificando cuántos había en cada una 

de estas comunas hace dos años atrás y cuántos existen a la fecha de hoy. 

 

Sin más que agregar y esperando contar con una  pronta respuesta, se despide 

atentamente, 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sebastián Keitel Bianchi.  

          Diputado 
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